## FIESTA DE DESPEDIDA - CHAO FESTÍN MINERO - CHAO JAVIER CORDOVA!

El jueves 25 de enero representantes de los principales territorios del país afectados por minería llegaron hasta Quito para cumplir con una jornada frente a la Contraloría General del Estado y la Presidencia de la República.

Entre las demandas que el movimiento en resistencia pedía al presidente de la República estaba la DESTITUCIÓN del Ministro de Minería Javier Córdova, quién estaba actuando en contra de las decisiones presidenciales y se había convertido en un peligro para los pueblos y el ambiente, al actuar de manera irresponsable promoviendo al Ecuador como país minero y liderando la consolidación de la minería a gran escala en el país durante el correato.

La presión popular tuvo sus frutos: el miércoles 30 de enero Javier Córdova oficializó su renuncia.

Desde las organizaciones sociales y ambientales celebramos la salida del ministro Córdoba de la cartera de minería.

Un rápido balance de las políticas mineras y sus consecuencias nos permite afirmar que su salida es bien merecida:

- Se han dado gravísimos conflictos debido al asentamiento de proyectos mineros en los distintos territorios
- Actualmente más del 15% del territorio nacional está amenazado por concesiones mineras inscritas y en trámite
- 3.9 millones de hectáreas concesionadas para operaciones mineras sobre cuencas hidrográficas, bosques protectores, tierras campesinas y territorios indígenas.
- Luego del compromiso presidencial de suspender la entrega de concesiones fue el responsable de concesionar alrededor de 70.000 nuevas has mineras.
- Fue el responsable de realizar varias modificaciones al marco legal minero para favorecer los intereses del sector corporativo transnacional.
- Las concesiones otorgadas han sido a puertas cerradas, sin el conocimiento ni aprobación de los ecuatorianos y en ausencia de la consulta previa, libre e informada.
- Hubo desplazamientos forzosos a comunidades como las de Tundayme y Nankints
- Los defensores de los derechos humanos y de la naturaleza sufrieron detenciones y criminalización, así como órdenes de captura y procesos judiciales abiertos.
- Se ha militarizado o policializado las zonas en conflicto como el de Íntag
- Las mujeres sufren miedo y aumento de la violencia intrafamiliar y en la comunidad

Por estas razones el ministro Javier Córdova en pocos años fue proclamado por el lobby minero internacional, como uno de los hombres más influyentes del sector minero a nivel mundial y recibió varios premios internacionales, gracias a su política favorable para dicho sector.

Y por eso nos alegra conocer que Javier Córdova se va.

Finalmente demandamos de las autoridades gubernamentales una explicación sobre su anuncio de continuar con el impulso de la "minería responsable", cuando lo que debería garantizar es el cumplimiento de las exigencias del movimiento social esto es: auditoria a los proyectos mineros estratégicos, a las concesiones y la prohibición de la minería metálica a gran escala en fuentes de agua, bosques protectores y territorio campesino e indígena.

Aspiramos a que la política del nuevo Ministro de minería esté a la altura de las circunstancias políticas e históricas que demandan los derechos de la Naturaleza y la resistencia del movimiento social frente a la minería y que plantea apuestas por el cumplimiento de derechos constitucionales, institucionales y pugna por un Ecuador Libre de minería.

ACCIÓN ECOLÓGICA
CEDHU
CEDENMA
COLECTIVO ANTIMINERO DE MINDO
DECOIN
ECUARUNARI
FUNDACIÓN ALDEA
OMASNE
YASunidos Guapondelig